Fecha: 29-01-2025 Medio: El Líder El Líder Supl.:

Noticia general

Título: Encuesta revela alza en la percepción de inseguridad en la ciudad de San Antonio

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 5.200 15.600

No Definida

# Encuesta revela alza en la percepción de inseguridad en la ciudad de San Antonio

Pág.: 5

Cm2: 651,6 VPE: \$595.524

Sondeo de la Fundación Plensa posicionó a San Antonio como la comuna peor evaluada en seguridad.

Jesús Farías Silva cronica@lidersanantonio.cl

a Fundación Plensa presentó los resultados de su Encuesta de Calidad de Vida Regional 2024, un instrumento detallado que analiza diversos aspectos del bienestar en la región de Valparaíso. Entre las conclusiones más alarmantes, destaca la baja evaluación en seguridad pública en la comuna de San Antonio, que cayó de 285 puntos en 2023 a 215 en 2024, posicionándola como la peor evaluada de las diez comunas analizadas. El máximo son mil puntos.

Juan Pablo Rodríguez, director ejecutivo de Plen-sa, afirmó que "uno puede diagnosticar que en San Antonio existe una suerte de toque de queda de hecho. Después del estallido social y de la pandemia, la ciudadanía se ve de alguna manera obligada a encerrarse en sus casas desde las 7, 8 de la tarde".

### SEGURIDAD

El estudio también evidenció una caída significativa en la evaluación del transporte público, que pasó de 348 puntos en 2023 a 226 en 2024. "Lo peor evaluado en ese punto en transporte tiene que ver con la frecuencia del transporte público nocturno, donde

Son temas prioritarios que deben ser atendidos para mejorar la calidad de vida en la comuna",

Juan Pablo Rodríguez, director ejecutivo de la Fundación Plensa.

solamente el 9% de la población de San Antonio lo evalúa bien. El año pasado era el 18, es decir, se reduce a la mitad", señaló el también docente de Políticas Públicas.

#### MEDIDAS

Respecto a las medidas que podrían revertir esta tendencia, el director de la Fundación Plensa destacó que "lo que sugiere la ciudadanía es mayor frecuencia de vigilancia de Carabineros, avanzar en cámaras, alarmas y botones de pánico, y que exista más Carabineros y mayor iluminación pública'

Asimismo, subrayó la importancia de fortalecer los sistemas de inteligencia y dotar a las fuerzas policiales de herramientas más eficaces para combatir el crimen organizado. "Mientras las autoridades nacionales, regionales y locales no le pongan el cascabel al gato y no restituyan nuestro derecho a vivir en paz, la discusión respecto de otras cosas, la verdad que pasa a ser secundaria porque el primer rol del Estado es darle seguridad y paz para vivir a sus ciudadanos".

#### **EDUCACIÓN**

Otro de los temas destacados en la encuesta fue la educación. Según el análisis, la evaluación de San Antonio cayó de 3,85 puntos en 2023 a 3.36 en 2024. por debajo del promedio regional de 3,82. Los indicadores no distan del resto de la región cuando se evalúa educación básica y media, pero "cuando uno ve la evaluación de educación superior, San Antonio cae dramáticamente'

En disponibilidad, solo el 18% de los encuestados la evalúa positivamente, mientras que en la región ese número asciende a 38%. En calidad, la comuna puerto alcanza solo un



LA ENCUESTA FUE REALIZADA ENTRE OCTUBRE Y NOVIEMBRE DE 2024 A MÁS 1.600 PERSONAS DE LA REGIÓN, A QUIENES SE APLICÓ UN CUESTIONARIO CON MÁS DE 100 PREGUNTAS.



JUAN PABLO RODRÍGUEZ, DIRECTOR DE LA FUNDACIÓN.

19% de valoración positiva, mientras que a nivel regional la cifra llega al 40%. "Ahí nosotros vemos un anhelo, un sueño, una constatación muy evidente en torno a la falta de oportunidades en materia de educación superior en San Antonio", analizó el académico.

#### LO BUENO

La encuesta también abor-

dó el ámbito laboral, donde se observó una mejora en el índice general, que subió de 700 a 737 puntos. Además, la comuna puerto supera el promedio regional en estabilidad laboral, con un 87% de valoración positiva frente al 72% de la re-

A pesar de este avance, el 71% de los encuestados indicó que no tiene capacidad de ahorro. "Al 48% le

## INDICE DE CALIDAD DE VIDA

En términos globales, la percepción de calidad de vida en San Antonio se ubicó en 418 puntos sobre 1.000, igualando el promedio regional. La comuna quedó en la mitad de la tabla entre las 10 evaluadas: Quillota lideró con 485 puntos, seguida de Villa Alemana (438), Los Andes (442), La Ligua (441), Valparaíso (427), Viña del Mar (404) y Quilpué (387), mientras que Concón y San Felipe obtuvieron las calificaciones más bajas con 392 puntos cada una.

"Si uno analiza las 10 comunas y hace el promedio de todas las dimensiones, San Antonio está en la mitad de la tabla. La comuna 5 de las 10", explicó en conversación con Diario El Lí-

alcanza para llegar a fin de mes, pero no puede ahorrar. El 25% le alcanza para llegar a fin de mes y ahorra difícil. El 14% le alcanza para llegar a fin de mes y ahorra sin dificultades. Y al 10% no le alcanza, tiene que pedir présta-mos, y el 3% no responde", explicó el director.

Otro aspecto favorable identificado fue el servicio de retiro domiciliario de basura, que alcanzó una evaluación positiva del 83%, superando el promedio regional del 73%. "En 2022 tenía 72, en 2023, 76, y hoy día, 83%, que le pone nota buena al retiro domiciliario de basura, así que ya hay una buena noticia para la comuna", señaló.

Finalmente, Rodríguez resaltó que los resultados de la encuesta son un reflejo de los desafíos que enfrenta San Antonio. "Son temas prioritarios que deben ser atendidos para mejorar la calidad de vida en la comuna".

